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ABSTRAK 

 

Skripsi dengan judul “Pemahaman Konseptual dan Prosedural pada 

Materi Trigonometri Ditinjau dari Hasil Belajar Strategi Kognitif dan 

Keterampilan Intelektual Siswa Kelas X MAN 2 Tulungagung Tahun Ajaran 

2016/2017” ini ditulis oleh Dwi Jayanti Endriani (2814133049) Jurusan Tadris 

Matematika, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, IAIN Tulungagung, 

dibimbing oleh Dr. Maryono, M.Pd. 

 

Kata Kunci : Pemahaman konseptual, Pemahaman prosedural, Strategi kognitif, 

Keterampilan intelektual. 

 

Proses pembelajaran matematika membutuhkan pemahaman baik secara 

konsep maupun prosedur. Pemahaman konseptual  merupakan kemampuan yang 

dimiliki seseorang untuk mengemukakan kembali ilmu yang diperolehnya baik 

dalam bentuk ucapan maupun dalam bentuk tulisan kepada orang lain sehingga 

orang lain tersebut benar-benar mengerti apa yang disampaikan sedangkan 

pemahaman prosedural adalah pengetahuan tentang urutan kaidah-kaidah, 

prosedur-prosedur yang digunakan untuk menyelesaikan soal-soal matematika. 

Tetapi, faktanya kemampuan siswa dalam memahami materi trigonometri secara 

konseptual dan prosedural masih rendah, tidak sedikit yang hanya mampu 

memahami secara konseptual saja maupun secara prosedural saja. Seringkali hasil 

belajar digunakan sebagai ukuran seberapa jauh individu menguasai materi yang 

sudah di ajarkan. Hasil belajar yang dapat merepresentasikan pemahaman siswa 

adalah hasil belajar pada aspek strategi kognitif dan keterampilan intelektual 

siswa. Berdasarkan penjelasan di atas peneliti melakukan penelitian tentang 

pemahaman konseptual dan prosedural siswa pada materi trigonometri ditinjau 

dari hasil belajar strategi kognitif dan keterampilan intelektual. Tujuan penelitian 

ini adalah untuk mendeskripsikan tingkat pemahaman konseptual dan prosedural 

siswa pada materi trigonometri berdasarkan Teori Robert Gagne ditinjau dari hasil 

belajar strategi kognitif dan keterampilan motorik kelas X MAN 2 Tulungagung 

tahun ajaran 2016/2017. 

Pendekatan dalam penelitian ini adalah kualitatif dengan jenis studi kasus. 

Subjek penelitian ini adalah 6 siswa dengan rincian 3 siswa dengan hasil belajar 

strategi kognitif dan 3 siswa dengan hasil belajar keterampilan intelektual. Tahap 

selanjutnya yaitu analisis data yang dilakukan melalui tahap reduksi data, 

penyajian data, dan penarikan kesimpulan. 

Hasil penelitian ini adalah siswa dengan hasil belajar strategi kognitif 

sudah mampu memenuhi beberapa indikator konseptual namun belum mampu 

mengaitkan berbagai konsep matematika dan mengetahui prosedur secara umum, 

sedangkan siswa dengan hasil belajar keterampilan intelektual sudah mampu 

mengaitkan beberapa konsep matematika dan memiliki pengetahuan dalam 

menggunakan prosedur dengan benar. 
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ABSTRACT 

 

 

Thesis entitled "Conceptual and Procedural Understanding on 

Trigonometric Material Viewed from Learning Outcomes of Cognitive Strategy 

and Intellectual Skills of Student Class X MAN 2 Tulungagung Academic Year 

2016/2017" This was written by Dwi Jayanti Endriani (2814133049) Department 

of Tadris Mathematics, Faculty of Tarbiyah and Teacher Science, IAIN 

Tulungagung, guided by Dr. Maryono, M.Pd. 

 

Keywords: Conceptual Understanding, Procedural Understanding, Cognitive 

Strategy, Intellectual Skills. 

 

The process of learning mathematics requires understanding both in 

concept and procedure. Conceptual understanding is a person's ability to 

rediscover the knowledge he obtains in speech or in writing to others so that 

others really understand what is being delivered while the procedural 

understanding is knowledge of the order of rules, the procedures Used to solve 

math problems. But, in fact the ability of students in understanding the material 

trigonometri conceptually and procedural is still low, not a few who only able to 

understand conceptually only or procedurally. Often learning outcomes are used 

as a measure of how far the individual has mastered the material already taught. 

Learning outcomes that can represent students 'understanding are the learning 

outcomes of the students' cognitive and intellectual skills aspects. Based on the 

above explanation, the researcher conducts research on students' conceptual and 

procedural understanding on trigonometric material in terms of the learning 

outcomes of cognitive strategy and intellectual skills. The purpose of this study is 

to describe the level of conceptual and procedural understanding of students on 

trigonometric material based on Robert Gagne Theory in terms of learning 

cognitive strategy and motor skills class X MAN 2 Tulungagung 2016/2017 

academic year. 

The approach in this research is qualitative with case study type. The 

subjects of this study were 6 students with details of 3 students with cognitive 

strategy learning outcomes and 3 students with intellectual skill learning 

outcomes. The next stage is data analysis done through the data reduction phase, 

data presentation, and conclusion. 

The results of this study are students with cognitive strategy learning 

outcomes are able to meet some conceptual indicators but have not been able to 

link various mathematical concepts and know the procedure in general, while 

students with intellectual skills learning outcomes have been able to link some 

mathematical concepts and have knowledge in using the procedure correctly . 
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 الملخص
 
 

اىَثيثاخػيٌاىَ٘ادٍِٗالإخشاءاخاىَفإٌٞفٌٖ" اىؼْ٘اُ ذحد اىؼيَٜ اىثحث

 تاىَذسعح اىؼاشش اىصف اىطلاباىفنش ٖاسجٍٗاىَؼشفٞحاعرشاذٞدٞحاىرؼيٌٞ إّداص ٍخشخاخ

 مرثرٔ اىزٛ" 6102/6102 اىذساعٜ ىيؼاً أخّ٘ح ذ٘ىّ٘ح اىثاّٞح اىحنٍ٘ٞح الإعلاٍٞح اىثاّ٘ٝح

 ٗاىؼيً٘ اىرشتٞح ميٞح ،اىشٝاظٞاخرذسٝظاى قغٌ( 6408044182) إّذسٝاّٜ خاٝاّرٜ دٗٛ

 ٍاسّٝ٘٘ اىذمر٘س الإششاف ذحدأخّ٘ح، ذ٘ىّ٘ح اىحنٍ٘ٞح الإعلاٍٞح اىداٍؼح اىرؼيَٞٞح،

 .اىَاخغرٞش
  

اىفنش ٍٖاسج اىَؼشفٞح،اعرشاذٞدٞح الإخشاءاخ، فٌٖ اىَفإٌٞ،فٌٖ: الإشاريةالكلمات

 

اىرص٘سٛاىفٌٖٗالإخشاءاخاىَفإٌٍِٞموفٌٖاىشٝاظٞاخاىرؼيٌٞػَيٞحذرطية

ٗفٜاىنلاًفٜع٘اءحذػيٚاىَنرغثحاىَؼشفحػيٚاىرأمٞذإػادجػيٚاىشخصقذسجٕ٘

ٕ٘الإخشائٞحفٌٖحِٞفّٜقوٍاحقاّفٌٖاٟخشاىشخصأُتحٞثآخششخصإىٚاىنراتح

أُحقٞقحفئُرىل،ٍٗغاىشٝاظٞحاىَشاموىحوذغرخذًٗالإخشاءاخاىق٘اػذذشذٞةٍؼشفح

ذضاهلااىَثيثاخػيٌٗالإخشائٞحاىَفإَٞٞحاىْاحٞحٍِاىَ٘ادفٌٖػيٚاىطلابقذسج

فقطٗالإخشائٞحاىَفإَٞٞحٍدشدفٌٖػيٚاىقادساى٘حٞذٕ٘اىزٛاىقيٞوْٕاكٍْخفعح،

ّرائحذذسٝغٖاذٌاىرٜاىَ٘ادتنثٞشالأفشادذإٔٞوىنٞفٞحاىرؼيٌّٞرائحمَقٞاطذغرخذًٍاغاىثا

اىَؼشفٞحالاعرشاذٞدٞاخخ٘اّةػيٚىيرؼيٌّرٞدحٕٜاىطلابفٌٖذَثوأَُٝنِاىرٜاىرؼيٌٞ

اىَفإٌٞفٌٖػيٚاىثحثاىثاحثح أخشٝدأػلآإىٚٗاعرْاداىيطلاباىفنشٝحٗاىَٖاساخ

الاعرشاذٞدٞاخٍِاىرؼيٌٞىْرائحاىَادٝحاىْاحٞحػيٚالإخشائٜاىَثيثاخػيٌٗطلاب

اىْظشٛاىفٌٍٖغر٘ٙى٘صفاىثحث ٕزاٍِاىغشضٗماُاىفنشٝحٗاىَٖاساخاىَؼشفٞح

(Robert Gagne) غاغِسٗتشخذغرْذاىْظشٝحاىَثيثاخػيٌٍادجفٜاىطلابٗالإخشائٜ

 اىؼاشش اىصففٜٗاىحشمٞحاىَؼشفٞحاىَٖاساخاعرشاذٞدٞاخٌٍِٞاىرؼيٍخشخاخحٞثٍِ

اىذساعٜىيؼاً أخّ٘ح ذ٘ىّ٘ح اىثاّٞح اىحنٍ٘ٞح الإعلاٍٞح اىثاّ٘ٝح تاىَذسعح

 

ٗماّداىحاىحاىثحثّ٘ع ٍغ اىنٞفٜٕ٘ اىثحث ٕزٕافٜاىَرثغاىَذخو

الاعرشاذٞدٞاخٍِاىرؼيٌٍٞخشخاخٍغطلابٍِذفاصٞوٍغطلاباىَ٘ظ٘ػاخ

ذحيٞوٕٜاىراىٞحاىَشحيحاىرؼيٌٍٞخشخاخاىفنشٝحاىَٖاساخرٍِٗطلابٗاىَؼشفٞح

ٗالاعرْراجاىثٞاّاخٗػشضاىثٞاّاخ،ٍِىيحذٍشاحوػثشذرٌاىرٜاىثٞاّاخ

 
الاعرشاذٞدٞاخٍِاىرؼيٌٍٞخشخاخٍغاىطلاب إُاىثحث ٕزاّرائحٗماّد

اىَفإٌٞستطػيٚقادساٝنِىٌٗىنِاىَفإَٞٞحاىَؤششاختؼطذيثٞحػيٚقادسجاىَؼشفٞح

اىرؼيٌٍٞخشخاخٍغاىطلابأُحِٞفٜاىؼاً،تشنوالإخشاءٍٗؼشفحىيشٝاظٞاخاىَخريفح
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اعرخذاًفٜاىشٝاظٞحٗاىَؼشفحاىَفإٌٞتؼطستطٍِذَنْداىفنشٝحاىَٖاساخٍِ

صحٞحتشنوالإخشاء

 


